

Ergebnisse: 2 Jahre PUSCH Klasse – Was bleibt für die Zukunft?

Am 27.06.2025 war es endlich soweit: Im Rahmen der offiziellen Zeugnisübergabe wurden die Schülerinnen und Schüler der PUSCH Klasse verabschiedet und ihre Abschlüsse gefeiert.

Zwei Jahre PUSCH Klasse liegen hinter den Jugendlichen – eine Zeit voller Höhen und Tiefen, geprägt von vielfältigen Erfahrungen. Diese Phase war nicht immer einfach, aber für alle bereichernd und lehrreich. In der Abschlussrede reflektierten unser Klassenlehrer Herr Ziegler und PUSCH Coach Herr Philipp humorvoll, wofür die Abkürzung PUSCH noch stehen könnte. Anfangs bedeutete PUSCH für die Schülerinnen und Schüler vor allem lange Tage, die sogar noch länger waren als in der Parallelklasse. Dazu kamen Praktika, die jedes Halbjahr neue Einblicke, aber auch Herausforderungen und Fehlschläge mit sich brachten. Doch PUSCH stand auch für eine Chance: die eigene Persönlichkeit weiterzuentwickeln, neue Anforderungen zu meistern und mit Unterstützung der Schule und des Coaches für die eigenen Interessen einzustehen.

Doch was bleibt von der PUSCH Klasse, wenn alle nun ihren eigenen Weg gehen? Vor allem wertvolle Erfahrungen, die über den Unterricht hinausgehen. Ob bei der Klassenfahrt nach München, bei den Praktika, bei Ausflügen in den Schulgarten, ins Senckenberg Naturmuseum, bei Betriebsbesuchen beim Bäcker oder am Frankfurter Flughafen – all diese Erlebnisse haben die Schülerinnen und Schüler geprägt. Auch die gemeinsame Wanderung zur Burg Gleiberg im Rahmen der Beschäftigung mit dem eigenen Wohnumfeld bleibt unvergessen.

„Erfahrungen, Herr Philipp, davon kann ich mir doch nichts kaufen!“ – Dieser Satz eines Schülers zeigt, wie wertvoll diese Erlebnisse sind. Denn sie sind unbezahlbar und bleiben den Schülerinnen und Schülern ein Leben lang erhalten.

Und das Ergebnis? Das kann sich wirklich sehen lassen: Von den acht Schülerinnen und Schülern, die die PUSCH Klasse bis zum Ende besucht haben, erhielten fünf einen qualifizierenden Hauptschulabschluss, eine Person den regulären Hauptschulabschluss. Wir wünschen allen Absolventinnen und Absolventen für ihren weiteren Weg nur das Beste – mögen ihre Erfahrungen und Ziele sie stets voranbringen.